



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## De la sesión municipal de ayer

Preside el primer teniente señor Céspedes y asisten los concejales señores Va la, Aznar, Meca, Mustieles, Bolea, S. Campillo, Oiva; Luengo, Inglés, Sánchez Mece; Dorda, P. Larbe, Bonmati, Morales, Méndez, Zamora, Hernansaiz, Ba'sa'obre; Peñalver, Lorente, Egea, Visiedo; Romero, Fructuoso; P. San José, Cegarra y Escudero.

### Orden del día

Se discute ampliamente un informe de la Comisión de Hacienda en expediente de defraudación contra el comerciante don Gregorio Martínez Fortún.

P. San José argumenta en pro de una sanción al referido comerciante y pide que vuelva el asunto a la Comisión para nuevo estudio.

Fructuoso dice que debe volver a estudio de la ponencia que ha dictaminado el asunto.

Lorente culpa del fraude exclusivamente a los funcionarios de arbitrios.

Meca propone que se nombre otra ponencia.

Pérez Lurbe pone de manifiesto la negligencia en que ha incurrido la emp'omania municipal y pide que se sancione esta falta.

Propone que se tome acuerdo sobre el asunto, pues la ponencia se ratificará en su informe.

Por fin se acuerda que vuelva a la ponencia y después a la Comisión.

Se da lectura a los datos solicitados por Dorda referentes a la recaudación por Pescadería antes y después de cesar en dicho cargo don José Pérez de Haro, el cual solicita reposición u otro destino análogo. Se nota una diferencia de más de 21.000 pesetas de aumento en la recaudación después del cese de dicho empleado.

Dorda pide, que a pesar de los datos desfavorables se le dé un destino vacante, pero sin el favoritismo que propone la Comisión de Gobernación de saltar el turno entre los demás funcionarios cesantes.

Se acuerda que pase nuevamente a la Comisión para nuevo informe a la vista de los datos aportados y de la propuesta de Dorda.

Se despachan favorablemente expedientes de Hacienda, desestimándose instancia de don Ricardo García y volviendo a la Comisión la de don José Sánchez Soto sobre el servicio de carros de limpieza pública para que se saque a concurso.

Se desestima petición de exención de impuestos de la «Peña

X» de la calle Mayor como «Sociedad cultural».

Pérez Lurbe habla irónicamente de la cultura de dicha Peña.

Hernansaiz dice que su petición parece una humorada de Carnaval.

Morales propone que se le cobre arbitrio por cargo y descarga de bebidas alcohólicas. (Risas)

Lorente dice que según su Reglamento es cultura, y lo que procede hacer es denunciar a esta Sociedad al Gobernador por incumplimiento de su Reglamento.

Se reconoce un crédito a don José Fradera.

Se desestima solicitud de don Juan García González y se acuerda que el empleado cesante don José Antonio Ramírez cubra vacante cuando le corresponda por turno.

Se autoriza a varios propietarios para ejecutar obras.

Se ve un informe de la Comisión de Fomento, proponiendo que, vista la situación económica del Municipio, se desista de instalar el teléfono en Canteras.

Do da opina que antes debe la Oficina de Obras Públicas informar sobre el coste aproximado de dicha instalación, que pudiera ser más reducido de lo que se cree.

Pérez Lurbe interviene para censurar a la Telefónica, la cual dice da muy mal servicio.

Se acuerda que pase de nuevo el asunto a la Comisión para el informe pedido y continuación de gestiones cerca de la Telefónica.

Se da cuenta del resultado de una inspección municipal a los depósitos de la Compañía Inglesa de aguas, de la que se deduce que solo cuenta con una existencia de 175 metros cúbicos, que no hay cargos contra la compañía y que lo que procede únicamente es rogarle la mejor distribución de líquido disponible.

Pérez San José dice que sea el Perito municipal quien señale la mejor distribución del agua.

Morales se escandaliza del resultado de la inspección realizada. Dice que la Compañía abusa del pueblo de Cartagena, y que no quiere calificarse con la palabra dura adecuada.

Escudero se lamenta de que el Ayuntamiento no haya tomado en consideración lo que él ha dicho repetidamente de que Cartagena podría tener fácilmente agua muy buena conduciendo la de los manantiales del barranco de San Francisco próximo a Santa Lucía, para lo cual bastaría enviar una brigada de quince obreros.

Oiva dice que tiene entendido que hay ranas en los depósitos de la Compañía Inglesa y que no funcionan bien los filtros. Pide que se haga una investigación oficial para que no peligre la salud pública.

Hernansaiz pide que se envíe la brigada de obreros de que ha habido el señor Escudero y que se haga nueva y mejor inspección a los depósitos de la Compañía, extrañándose que habiendo llovido tanto no disponga de más agua.

Se acuerda así. Vuelve a la Comisión informe sobre instalación de Mercado en la calle de Santa Florentina.

Queja sobre la Mesa expediente de construcción de un camino de los Blases a Canteras.

Se aprueba propuesta del técnico sobre luces de noche en el barrio de la Concepción.

Se acepta nombramiento de personal para la Oficina de colocación y defensa contra el paro.

Se acuerda adquirir ejemplares de la última obra del cronista señor Casal.

### Otros asuntos

Se desestima instancia del ex Jefe de Arbitrios don Pablo Martínez, pidiendo la reposición en el cargo. Varios concejales pidieron antes al Secretario la declaración de que no hay responsabilidad en la desestimación.

Se nombra serenos a Juan Zamora y Alfonso Gal ego.

Se aprueba una moción de P. San José destinando 5.000 pesetas para Cantinas escolares.

Se acuerda adherirse a la petición del diputado Navarro al ministro de Obras Públicas sobre continuación de las obras del ferrocarril Aguilas Cartagena.

### Ugos

Pérez S. José pide que se vea por que el pan se venda más barato, por que en Melilla está a 40 céntimos kilo.

Lorente que se le facilite relación de multas a lecheros y un socorro a la familia de un guardia fallecido.

Hernansaiz que se busquen locales para escuelas toda vez que muchos niños no pueden recibir instrucción por falta de local.

Morales, que se traiga el expediente sobre concurso de practicantes.

Oiva, que se paguen los recibos de Seguros de incendios.

Dorda, que se devuelva la documentación para que se puedan realizar las obras del puente de la calle de Gisbert.

Hernansaiz denuncia que en una escuela de Cabo de Palos se han celebrado bailes.

La presidencia toma nota de todas estas peticiones y levanta la sesión.

+  
D. O. M.  
EL SEÑOR  
**D. CESAR FERNANDEZ-VILLAMARZO Y COTANDA**  
ha fallecido a las 10 y 1/2 de la mañana de hoy a los 52 años de edad confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
**R. I. P.**  
Su alligudísima esposa doña Gertrud O'ruño Saenz, hijas doña María de los Dolores, doña María Elena y doña María Antonia; hijos políticos don Joaquín Gómez y don Ricardo Bayc; nietos, hermanas doña María, hermanas políticas don Antonio y don José O'ruño (cuerentes), primos y demás familia.  
Ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado y la asistencia al entierro que tendrá lugar mañana domingo día 5 a las 11 de la mañana desde la casa mortuoria Carmen 32 al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios por lo que les dan gracias anticipadas.  
Cartagena 4 Marzo 1.933  
El duelo se despije en el sitio de costumbre.  
No se reparten esqueles

## ACCION POPULAR

Inauguración del nuevo local social

Mañana a las doce del día se celebrará la inauguración del nuevo local de la agrupación de Cartagena de Acción Popular, instalado en la calle de Jara, núm. 21°.

Vendrá de Madrid para asistir a dicho acto el elocuente y batallador propagandista don José de Medina y Togores, miembro del Comité Directivo Central del partido y redactor de «El Debate», el cual disertará sobre el tema «Orientación social de Acción Popular».

El Comité de Cartagena, por falta material de tiempo para poder invitar personalmente a los muchos afiliados de Acción Popular, lo hace por medio de la Prensa para que concurren todos a la inauguración del local social.

El acto ha despertado gran entusiasmo entre los elementos de esta ciudad y promete resultar muy brillante. De él nos ocuparemos en nuestro próximo número.

## Enorme liquidación

De todos los artículos de invierno a la mitad de sus precios.

ALMACENES DE LA VILA

## De Sociedad

Los que viajan

A Madrid marchó el Ingeniero Naval don Rafael Lago.

—De Madrid, el general García Antúnez, comandante militar de esta plaza.

Enfermos

Están restablecidos los hijos del coronel de Ingenieros Navales don José Kubij.

LETRAS DE LUTO

Esta madrugada falleció oriantalmente el conocido médico homeópata don Leandro Bas Ros a los 56 años de edad, el cual gozaba de general estimación en nuestra ciudad.

Esta tarde se efectuó el sepelio, asistiendo numeroso y distinguido acompañamiento.

Descansen en paz y reciban la nuestra sentida condolencia.

SEDOTOS, cara catarrjo, tos y gripe.

## Necrología

Ha causado general sentimiento la muerte de nuestro estimado amigo don César Fernández-Villamarzo, persona que gozaba de muchos afectos en Cartagena por su bondadoso corazón y afable trato.

Descansen en paz y reciban nuestro más sentido pésame por tan dolorosa desgracia en esposa, hijos y demás familia.

## HUESPED

UN SEÑOR SOLO desea habitaciones alquiladas en casa particular, que no haya niños.

Ofertas a la administración de este diario.